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作業所日記                               高島 明美 

6月後半になり、一気に夏の暑さがやってきました。今年は梅雨入りも早かったですが、梅雨明

けの早さには驚いてしまいました。汗をかくとマスクをしているのもつらくなりますし、熱中症の

恐れも出てきます。まだまだ室内での作業中はマスクを外すわけにはいかないので、難しいところ

ですね。今月は、足立特別支援学校の 2 年生の皆さんが 8 人も実習に来てくださいました。2 年

生の実習は 1 日だけなので、メンバーさんがゆっくりお話しする時間は取れな

かったかもしれませんが、実習生に優しく声をかけている姿を見ることができ

嬉しく思いました。今回の実習生さんたちは、真面目にコツコツと作業をする、

落ち着いたかたが多かったように思います。・・・なので、あらためて、葦の会

のメンバーさん達は賑やかだな～と、つくづく思いましたよ。大塚さんは、知

っている先生がいらっしゃったので緊張したのか、いつもよりだいぶ静かでした

が。支援学校の先生方は、メンバーさんの作業の速さと正確さを褒めてくださいま

した。皆さんの先輩らしい姿を見てもらえてよかったですね。 

さて、今月の内職ですが、箱折が上手なメンバーさんは、チョコレートの箱折

や贈答用のコーヒーの箱折等、毎日数多くの箱をひたすら折ってくれていまし

た。あるコーヒーの箱の中に入っている仕切りは、難解な形をしていて折るのが

とても難しく、職員がやっても、ついてはいけない折れ線がついてしまうのです

が、毛利さんはパッと見ただけでササッと折ってしまいます。そして、その仕切

りを大きな箱にセットするところまでやってくれます。完璧にできるのは毛利さん

だけなので、毛利さん頼みのお仕事です。「仕切りを折ってもらえますか?」と聞くと「いいです!」

と、いつも気持ちよく答えてくれて、本当に助かっています。 

コンサートグッズのお仕事も何種類かきました。キーホルダーにボールチェーンを通して金具で

留める作業では、花房さん・古矢さん・青木さん・久保さん達が中心に金具留めをしてくれたので

すが、宮島さんはとても早いペースでできていてビックリしました。そのキーホルダーを袋に入れ

て封留めするのですが、留める位置が見えづらいとギブアップする人が多いなか、今井さんは黙々

とこなしてくれていました。もう一つのコンサートグッズは、3日ほどで仕上げなくてはいけない

ものでした。ライトに入れる電池をきれいに開封しなくてはいけないのですが、電池を傷つけない

ようにハサミを入れる作業を一手に引き受けてくれたのが村田さんです。午前中に全部終わらせた

いと言うお願いを「おう！いいよ！」とかっこよく返事して、みごとにや

りとげてくれました。村田さんがハサミをいれてくれたビニールを、き

れいに取ってくれたのが、秀島さんと大山さんです。秀島さんは、周り

のゴミも細かく拾いながら作業してくれていました。いつも気が利くの

で、秀島さんが皆に“もてる”理由が分かったような気がします。 

まだまだ他のお仕事の予約が入って来ています！来月も忙しくなりそ

うですね。暑さに負けないように、体調に気を付けて頑張りましょうね。 
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【西新井ホーム】                           石井 路代 

令和４年も半年が過ぎようとしています。寒暖差があり、梅雨寒が２月の寒さであった

り、猛暑の夏日だったり、朝晩の気温差も有り通勤着を決めるのに四苦八苦です。 

コロナワクチン三回目を終えた４名のメンバー。接種当日の夜はいつもと変わらない様子

でしたが、翌日朝から高熱が出てしまった明久さん。二日程上がったり下がったりしまし

たが、３日目に元気に出勤されました。（ホッとしました(*^_^*)） 

奥さんは５月末より自宅へ戻り、お兄さんと伊賀上野へお墓参りに

行きました。時間をたっぷり取り、鳥羽水族館へ行ったり温泉に入っ

たりと楽しかったと報告してくれました。新幹線で行かれたのかと聞

いたのですが、マイカーでお兄さん一人の運転で行って来たそうで

す。長旅お疲れ様でした。)^o^(  

月１回の帰省をされた勝さんは、近所のマーケットに買い物に行ったり、ワンちゃんの

散歩をしたり、お母さんの美味しい料理でお父さんとビールを飲んだりして楽しかったよ

うです。中原さんは新ウルトラマンの映画を観て来ました。「面白かった～！！」と素敵

な笑顔で話してくれました。ヘルパーさんからは「ポップコーンを食べるもの忘れて、集

中して観ていました！」とのお話もありました。 

コロナ感染者は下げ止まりで、まだまだ以前と同じようには行動できませんが、感染対

策をしっかり行いながら、楽しんで生活していきたいと思います。   

 

【あしの家西伊興】             土屋 裕美 

６月になり、梅雨入りしてしばらく雨が続きましたが大雨になることもなく、落ち着いた梅雨

だと思っていたら、いきなり梅雨明けしてしまいました。 

今月は安倍さんが久しぶりにグランファミリアへ行き、とても楽しい休日を

過ごしています。青木さんは熱が出てしまい、不安に感じた時もありましたが

（夏風邪だったようです）１日で症状も落ち着き無事３回目のワクチン接種も

打つ事が出来、メンバー全員が３回目の接種が終わりました。まだコロナの心配もありますが、

少しずつ今までの日常を取り戻しているのかな？と感じています。花田さんはいつも元気に帰っ

てきて、今月はサッカーを TV 観戦して楽しんでいました。松本さんは外仕事が多く、だんだん

真っ黒に焼けてきて夏が近く感じます。増田さんと田沢さんは、お出かけして新しいタオルケッ

トを二人で一緒に選んで購入して、嬉しそうに帰ってきました！快適な睡眠が取れるかな？どん

な夢を見てるのかな？と思っています。 

まだ６月なのに、梅雨明けをしてしまい毎日猛暑の日々が始まりましたが、ホームでも水分補

給をかかさず、朝も出発前に水分補給をしています。熱中症にならないよう気をつけて見守って

いきたいと思います。来月も楽しい事がたくさんありますように！ 

 

                             

カルチャー教室 今後の予定 
 さをり  ７月 ２日・１６日       陶 芸   ７月 ９日・２３日 

 習 字  ７月１３日・２７日       水彩画   ７月 ８日・２２日 

  



畑日記                                   秋葉 健太 

この記事が皆さんの手元に届いている頃には、梅雨が明けているでしょうか。気象庁が梅雨明け

宣言する前から、6月の後半から一気に気温が上がって、梅雨から真夏の陽気に変わってしまって

ウンザリしている方も多いのではないでしょうか。こうなってしまうと、6月中旬までは梅雨模様

ですっきりしない日が多かったものの、作業するにはちょうど良い日も多かったな、と思います。

いつものことではありますが、今月も北療育センターや江北センターでの除草や剪定作業など、外

での仕事が多い月でありました。 

 北療育センターの除草作業は、雨の影響で作業を中止するこ

とがあったものの、皆さんが頑張ってくれているので進行は去

年よりもよく、今までは施設全体を一通り終えるのに 7月くら

いまでかかっていましたが、今年は作業日数も去年より少ない

のに、それを 6月のうちに達成することができました。外部作

業の中でも大人数で作業する場所なので、多くの人が活躍して

いるのですが、あえて名前を挙げるなら水越さんや遼さん、桑原さん、幸坂さんはどの場所でも（と

にかく雑草を抜く場所・丁寧さを求められる場所）たくさんの雑草を抜いています。先日も、水越

さんは「これだけちゃんと抜いたら、来年は伸びないかな」と言いつつ、抜き残しなく抜いていま

した。（ただ、まあ、おそらく種が飛んでくるので、伸びてこないだろうけど雑草は生えてくること

は伝えました。本人は笑って「そっかあ」と言っていました。） 

 また別の除草の分野で活躍してくれる方もいます。増田さん

は作業をお願いする時に何かしらおふざけがあるのですが、作

業はいたって真面目。江北センターでの除草の際、他の人があ

まりやりたがらない垣根とフェンスの間などの狭いところの

雑草を率先して抜いてくれ、しかもそのスピードがえらく早か

ったので驚きました。本人は「あらそうぉ」と軽い調子です。

で、また別分野で青木さん。彼は雑草を刈る機械を使う際の、

飛び石防止の柵を持つスペシャリスト。ただ柵を持つだけの仕事とあなどるなかれ。他の人は私が

動く時にその都度声掛けが何度か必要な中で、彼は私の動きに合わせて動いてくれるので、雑草を

刈る作業がとてもスムーズに行えるのです。 

 その他 6月は剪定作業も多く、そこでは遼さんや久保さんが、私が切

った枝を丁寧に集めてくれるので、安心して枝を落とすことができ

ます。とまあ、そんな感じで６月は外部作業が多く、１日畑にいた

のは 2～3 日くらい。もう少し畑仕事がしたいなあ、と思っていま

す。これから暑い時期が 10 月くらいまでは続くでしょうから、皆

で無理のない範囲で仕事するよう、気を付けていきたいと思います。 

 

 

＜花売り情報＞  
７月 ７日（木）・１９日（火）・2７日（水）竹ノ塚センター 

７月１３日（水）ビッグ・エー花畑    ７月１４日（木）ベルクス南花畑 

７月２０日（水）ビッグ・エー南花畑店  ７月２１日（木）ベルクス古千谷店             

  

 



 

７日 今日は朝より「吉井さん・俺・本多さん・大竹さん・仁君・和也君」と道路の掃除に行く。

「道を綺麗にしてくれて有難う」と言われたときは嬉しかった。午後は、水彩で「紫陽花・

トウモロコシ・青りんご」を書いた。色塗りはまずまずだ。 

８日 午後より総合スポーツセンターへ和也君達とスポーツをやりに行く。色々やるスポーツの中

で、今日は「バスケットボール」をやった。東京ベルディチアダンスの二人も一緒に今井さ

んチームと俺達チームは、さてどっちが勝ったのだろう？ 

10日 午前は水越君や明久君等と北療育センターの草取りへ行く。越前屋さん曰く「女

の人は私一人だ」頑張って汗を流していた。午前は中江さんと行く。午後は金

曜日で陶芸があった。そして、小野先生と新しく佐藤先生に習った。今日は

魚を作った。１枚は、コ―スターもう１枚は壁掛けにした。 

4日   今日は何だか仕事場の人数が少なくその為、静かな日だ。ホームからは桑原君と大久保君が

朝早くから行った。草取りと花の植え込みの仕事かな。さて、今日の「いきいき水彩はキャ

ベツとピンクのペンタスを描く」最後まで描いていた本多さんは、大川先生に「色を入れて

もらい凄く綺麗になった！自分の絵では無いみたいだ」と喜んでいた。 

15日  南花畑ビックＡにて内堀さんと久々に花売りだった。二人で色々な話をした。今日は雨でご

苦労様。お客さんからも「こんな天気で花売り、頑張ってね」と言われた。 

16日  今日は５台の掃除をやった、今井・俺・吉井さんの３人。たった５台なのになかなか終わら

ず、エアロビ前に終わった。明日は「竹ノ塚自転車」が待っている。さてエアロビ前半は、和

也君が眠いのか「セクシーポーズ？で寝ていた」のが印象的。それは横になって片手を首に回

す格好だ。青木先生に言われたのが面白いと思う。 

20日   今日から実習生が来る、男女２人で３時まで行った仕事だ。今週より畑のＡ班は、「ジニアの

植え替え」をする、始めは一人だったが後に本多さんともやる。 

21日  午後の畑では、関根さんと中江さんだった。今日も暑く日焼け止めを塗らないと、顔にマス

ク焼けの跡がハッキリと出てしまう。それが俺だ。畑では「虫よけスプレーと日焼け止めク

リーム」が今は必要だと思う。いつも皆で塗っているが。 

22日  入れ替わりに毎日違う実習生が、来るのが面白い。絶対に朝は遅刻できないと思った。今日

も植え替えをやった。本多さんと、バジルの植え替えだ、何か難しかった。それは多分育ち

盛りのバジルだったからかも知れない。未だあるみたいなので明日も頑張ろう。 

24日   今日は「今年一番の暑さ」だと思う。午前は内堀さんと一緒の畑仕事、アンゲロニア・ハー

ブの植え替え.。午後は北療育センターへ草取りに行く。北遼の仕事は考えなくていいので、

楽しい仕事だと思う。ただ黙々と草を取れば良いからだ。 

 

 

 

 

奥君日記より （2022 年 6 月） 

編集後記  
なんと早々と梅雨明してしまった(~_~;) 選挙戦の最中、この暑さ、電力供給の逼迫。エネルギー問題も大き

な問題です。さて、またまた本と映画の話。ずっと以前に在日コリアン 2 世「ヤン ヨンヒ」さんの実体験を書

いた「兄 かぞくのくに」と言う本を読み、映画も観ていた。そしてつい最近「深沢 潮」さんの「ひとかどの

父へ」と「海を抱いて月に眠る」を読んだ。その「海を～」を読んでいる最中にヤン ヨンヒさんが母を描いた

ドキュメンタリー映画「スープとイデオロギー」を観た。期せずして映画と本の内容がリンク。朝鮮半島で起き

た負の歴史（「済州島 4・3 事件」知りませんでした）、在日コリアンの方々の家族・そして祖国への想い、家族

と祖国との絆を手繰り寄せる営み。読後の、映画鑑賞後の想いはまだ言葉で整理しきれない。ただ、この歴史

を、それぞれの思いを知らなかったですませてはいけないと思う。そしてまた、状況は違うが、原発事故で、戦

争（紛争）で自分の生まれ育った土地に帰れない方々が、今この時も日本に、世界中におられることも忘れては

いけないと思う。安心して暮らし続けられる世になるように。さあ選挙に行こう！映画シニア割り、ありがたく

享受、満喫？している今日この頃の私です(^_-)（池田） 

 

 

 

 

 


